
Protokoll der Generalversammlung am 31.01.2024  

der Chorgemeinschaft St. Pantaleon Roxel 
 

 

TOP 1  Begrüßung und Totengedenken 

Die Erste Vorsitzende, Rita Weihermann, eröffnete die 
Versammlung um 19.35 Uhr. Über alles setzte sie als 
Hauptaufgabe der Chorgemeinschaft diese Worte:  

Die Kirchenmusik spielt eine wichtige Rolle für das Leben 
in der Gemeinde und die Weitergabe des Glaubens,  
sie ist eine Form, die frohe Botschaft zu verkünden. 

 

Sodann begrüßte sie herzlich Präses Pfarrer Timo Holt-
mann, den Chorleiter Dr. Franz Josef Ratte, die 25 akti-
ven Mitglieder (7 Mitglieder fehlten), 1 passives Mitglied 
sowie die WN-Reporterin Annegret Lingemann. 

Zum Totengedenken bat sie die Versammlung, der in 
2023 verstorbenen Mitglieder Ursula Rammrath, Rosi 
Stuck, Dietrun Riedel, Maria Paus und aller verstorbenen 
Chormitglieder sowie des Sternenkinds Richard Büscher 
sich zu erheben und im Gebet zu gedenken. 

 
TOP 2  Bericht der Vorsitzenden und  
               Ehrung von Mitgliedern 

Sie bedankte sich bei dem gesamten Vorstand für seine 
hervorragende und verlässliche Arbeit einschließlich des 
Bautrupps und des Bierausschanks, namentlich bei dem 
Chorleiter Dr. Ratte für seine unermüdliche Probenarbeit, 
dem Schriftführer Bruno Focke für den gerade fertig-
gestellten Chronikband 2019-2022 und der Pflege der 
Chor-Homepage und der Notenwartin Heidemarie Höl-
scher für die Wahnsinnsarbeit der Notenbereitstellung.  

Auch dankte sie allen Mitgliedern für die relative gute 
Probenbeteiligung, für das gute Mittun und der Pflege 
einer guten Gemeinschaft und der gegenseitigen Hilfe, in 
der sich auch die Neumitglieder wohlfühlen. 

Anschließend wurden die Mitglieder Erika Raming zum 
60-jährigen, Anna-Maria Jonas zum 50-jährigen und 
Doris Blaszkowski zum 25-jährigen Jubiläum im Kirchen-
chor geehrt. Anna-Maria Jonas wurde eine Urkunde des 
Diözesan-Cäcilienverbandes Münster überreicht, dass 
sie zum Lobpreis in der Heiligen Liturgie beigetragen hat. 
Den übrigen wegen Krankheit abwesenden Jubilaren 
werden die Urkunden nachgereicht. 

 

TOP 3  Bericht des Schriftführers 

Der Schriftführer Bruno Focke ging in seinem Bericht aus-
führlich auf die 5 Auftritte in Gottesdiensten (Ostermon-
tag, 2. Advent, Heiligabend und 2 Hochzeitsjubiläen) und 
Frühlings- und Sommer-Singen mit den Bewohnern in 
Pastors Garten ein, sh. Homepage Chorgemeinschaft.  

Ferner habe das Sommerfest, der Ausflug zum Ludgerus-
dom nach Billerbeck und auch das Cäcilienfest den 
Gemeinschaftssinn gefördert.  

6 neue Mitglieder wurden in 2023 willkommen geheißen, 
sodass die Zahl der Mitglieder auf 32 stieg. 

 
TOP 4  Bericht des Kassenführerin 

Die Kassenführerin Inge Bruns erklärte die einzelnen 
Einnahme- und Ausgabeposten. Demnach hat sich das 
Kassenvermögen wie folgt entwickelt (Vorjahre zum Vergleich): 
 

     

 Anfangsbestand 1.1.     

        + Einnahmen     

         -  Ausgaben     

 Endbestand 31.12.     
 

 
TOP 5  Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer Alois Weihermann und Birgit Kempe 
haben die Chorkasse geprüft. Erstgenannter bescheinig-
te der Kassenwartin eine ordentliche Kassenführung. Die 
vorgelegten Belege waren ordnungsmäßig verbucht. 
Sachlich und rechnerisch gab es keine Gründe zu Bean-
standungen. Er bat die Versammlung, später der Kassen-
wartin Entlastung zu erteilen. 

 
TOP 6  Bericht des Präses 

Der Präses wunderte sich, dass seit seinem Amtsantritt 
als Präses sich die Zeit schon länger anfühlt, weil das 
Kennenlernen und der Umgang mit dem Chor schon sehr 
vertraut geworden ist.  

Er bedankte sich ganz herzlich für den Einsatz des 
Chores für die Kirchenmusik. Besonders habe ihn die 
Gestaltung des Weihnachtsgottesdienstes erfreut wie 
auch die Gottesdienste der Hochzeitsjubiläen.  

Für das neue Jahr wünscht er ein gutes Gelingen. 



TOP 7  Bericht des Chorleiters 

Chorleiter Dr. Franz Josef Ratte bedankte sich bei den 
Mitgliedern für ihr Mittun in den verschiedensten Berei-
chen, sowohl bei den wöchentlichen Proben, die durch-
schnittlich gut besucht sind, auch für die Bereitschaft zu 
Sonderterminen (Allerheiligen). Auch dankte er für deren 
Geduld, besonders bei Generalproben in der Kirche 
zusammen mit dem Orchester, dem Warten in der Kälte.  

Ebenso gebühren dem ganzen Vorstand einschl. dem 
Aufbaukommando Dank und Anerkennung. Auch hat ihn 
positiv überrascht, dass die Vorsitzende zusammen mit 
dem Vorstand Ideen entwickelt und umsetzt, die der 
Gemeinschaft dienen, wie vor kurzem erstmalig den 
Neujahrsempfang. 

Der Schriftführer Bruno Focke schreibe bereits seit 23 
Jahren Roxeler Musikgeschichte und ebenso 23 Jahre 
davor haben Schriftführer Roxeler Kirchengeschichte 
geschrieben. Viele Auftritte in den frühen Jahren gibt es 
heute nicht mehr. 

Ein besonderer Dank richtete er auch an Heidemarie Höl-
scher, die ein ganz wichtiges Amt als Notenwartin hat. Sie 
besorgt für jeden Auftritt zur Zeitminderung die Noten in 
einer besonderen Mappe. 

Anlässlich der Totgeburt seines Enkels dankte Franz 
Josef Ratte für die großzügige Spende zu Gunsten des 
Vereins Bethanien-Sternenkinder Münster-Osnabrück, 
über die er sich sehr gefreut hat. 

Für das erste Halbjahr stehende folgende Termine an:  
 
 

  07.02.2024 Chorprobe, abweichend vom Terminplan 
  06.03.2024 Frühlingssingen in Pastors Garten 
  01.04.2024 Festgottesdienst Ostermontag 
  16.04.2024 Chorprobe mit Kirchenmusikerin Mi-Jin Lee 
  20.04.2024 Goldhochzeit Schürmann 
 
 

Am 20.04.24 ist der Chorleiter verhindert, weil er im April 
anl. der Carl-Loewe-Festtage in Halle zwei Vorträge hal-
ten wird. 
 
TOP 8  Aussprache zu den Berichten 

              keine Meldungen 

 
TOP 9  Entlastung des Vorstandes 

Alois Weihermann dankte dem Vorstand für seine vorzüg-
liche Arbeit im Jahre 2023 und empfahl der Versamm-
lung, den Vorstand insgesamt zu entlasten und ihm das 
Vertrauen auszusprechen. Dem Antrag wurde einstimmig 
entsprochen. 

TOP 10  Neuwahl eines Teils des Vorstands 

Der bisherige 2. Vorsitzende Alexander Schürmann, der 
Schriftführer Bruno Focke und der Beisitzer Walter Kurtz 
wurden durch Handaufheben einstimmig wiedergewählt. 
Inge Bruns will altersbedingt ihr Amt als Kassenwartin 
abgeben. Als Nachfolger wurden die Kandidaten Heike 
Grosfeld und Peter Koch Tölken vorgeschlagen. Heike 
Grosfeld wurde als neue Kassenwartin mehrheitlich 
gewählt und hat ihr Amt angenommen. Die dadurch 
freigewordene Stelle eines Beisitzers wurde einstimmig 
mit Peter Koch-Tölken besetzt, der auch die Wahl 
angenommen hat. Inge Bruns, die sich bisher um die 
Organisation im Festausschuss kümmerte, hat sich 
weiterhin für diese Dienste bereiterklärt. 

 

TOP 11  Verschiedenes 

Rita Weihermann bedankte für viele eingegangene, teils 
großzügige Spenden. 

Bezüglich eines Halbtagesausflugstermins im Septem-
ber sei ein feststehender Tag nicht praktikabel. Es komme 
auf die evtl. angebotenen Veranstaltungen an. U. a. 
wurden Tecklenburger Freilichtspiele und das Open-Air-
Picknick-Konzert auf Haus Stapel vorgeschlagen. Nähe-
res soll noch recherchiert und zeitnah bekanntgegeben 
werden. 

Am nächsten Mittwoch, 07.Februar 2024 wird der 
Mitgliedsbeitrag 2024 in Höhe von 20,00 € durch die 
neue Kassenwartin Heike Grosfeld eingezogen. 

Die Chronik 2019-2022 ist noch im Umlauf und wird nach 
Einsichtnahme regelmäßig weitergereicht. 

Rita gab dann noch eine Weisheit zum Besten: 

Forschungen haben ergeben,  
dass das Gehirn es nicht gleichzeitig ermöglicht,  
dass ein Mensch singt und schlecht gelaunt ist. 

Sie schloss die Versammlung um 20.22 Uhr, dankte allen 
für ihre Aufmerksamkeit und wünschte allen noch ein 
gemütliches Beisammensein mit Schnittchen und 
Getränken. 

 

Münster-Roxel, 06. Februar 2024 

 

 
  

Rita Weihermann 
(Erste Vorsitzende) 

  Bruno Focke 
(Schriftführer) 

 


